

ALLOCUTION DE S.E.M.MANKEUR NDIAYE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DES SENEGALAIS DE L'EXTERIEUR DU SENEGAL

Monsieur le Secrétaire Général,

Excellences, Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat, Excellences, Mesdames et Messieurs les Ministres, Excellences, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs Distingués invités,

Dans un contexte régional ponctué par une certaine instabilité politique, l'Afrique de l'Ouest se trouve frappée de plein fouet par l'épidémie à virus Ebola.

Cette épidémie mortelle, au bilan aussi sombre que tragique, avec près de 5985 personnes infectées et 2489 morts dont 70% constitués de femmes, interpelle notre conscience collective.

Voilà pourquoi, **Monsieur le Secrétaire Général**, la Délégation Sénégalaise que j'ai l'honneur de conduire se réjouit profondément de prendre part à cette rencontre qui atteste, une fois de plus, de l'urgence et de la nécessité mais aussi de votre volonté manifeste de mobiliser la communauté internationale autour d'une stratégie efficace, parce que coordonnée de tous les acteurs, en soutien aux pays affectés.

Notre rencontre d'aujourd'hui fait ainsi suite à celle déjà tenue par l'Assemblée Générale, le 19 septembre 2014, qui a vu l'adoption, sous votre impulsion, d'une importante résolution visant à déployer **la Mission des Nations Unies pour la réponse d'urgence à Ebola**.

En effet, le déploiement de cette mission est d'autant plus important que les pays touchés par cette épidémie sortent d'une longue et difficile période d'instabilité. Il me plaît, à cet égard, de saluer la résolution 2177 (2014) que le Conseil de sécurité vient récemment d'adopter au sujet de l'épidémie à virus Ebola qualifiée à juste raison de « **menace à la paix et à la sécurité** ».

Ainsi, au-delà de cette riposte, il s'agira d'asseoir une stratégie globale efficace permettant d'engager aussi bien nos gouvernements que les organisations internationales et non gouvernementales, les formations des pays concernés dans l'action commune de consolidation de la paix et de trouver, avec le concours des industries pharmaceutiques, un vaccin à ce virus mortel.

)> **Monsieur le Secrétaire Général,**

)> **Excellences, Mesdames et Messieurs,**

Cette approche collective de la lutte contre le virus Ebola épouse parfaitement les convictions fermes du Sénégal qui, par la voix de son Président, **Son Excellence Monsieur Macky SALL**, a très tôt alerté la communauté internationale que **cette crise n'était pas africaine mais bien mondiale**.

C'est conscient de ce qui précède que le Sénégal a déployé, dès les premières heures de l'épidémie, une équipe de formateurs et offert des kits de protection en Guinée pour aider à contrôler la maladie.

Cet élan de solidarité se poursuit, en se renforçant, à travers l'aménagement d'un corridor humanitaire aérien à l'effet d'accompagner les opérations pour l'assistance internationale en direction des pays touchés.

)> **Monsieur le Secrétaire Général,**

)> **Excellences Mesdames et Messieurs,**

Ayant enregistré un cas venu de l'extérieur, le Sénégal a pris les mesures nécessaires au traitement des symptômes de ce virus. **Ainsi, les dernières analyses sur ce cas importé se sont avérées négatives et le patient est aujourd'hui totalement guéri.**

Aussi, importe-t-il de souligner qu'aucune des 74 personnes ayant eu contact avec ce cas importé et qui avaient bénéficié d'un suivi médical quotidien, n'a développé la maladie pendant la période d'observation.

Je voudrais ainsi saisir l'opportunité de cette tribune pour dire que le Sénégal ne compte, à ce jour, sur son territoire aucun cas de virus Ebola.

Pour autant, le dispositif de sensibilisation, de surveillance, d'alerte et de riposte reste maintenu sur l'ensemble du territoire national à travers le Comité national de crise créé à cette fin.

)> **Monsieur le Secrétaire Général,**

)> **Excellences Mesdames et Messieurs,**

Ayant à l'esprit les effets néfastes qu'induit l'épidémie à virus Ebola sur le plan social, économique et sécuritaire, je voudrais réaffirmer la disponibilité et la détermination indéfectibles et sans cesse renouvelées du Sénégal à renforcer sa contribution aux efforts internationaux visant à juguler cette crise qui menace la stabilité des pays touchés.

Je vous remercie de votre aimable attention.

 [DISCOURS SUR EBOLA DU 25 09 2014 - AG.pdf \(2,606.9 kB\)](#)

[Revenir](#)